

# EL TREN QUE NUNCA DEJÓ DE PASAR

JUAN CARLOS VENEGAS RAMÍREZ

OTRO ESTABLECIMIENTO DE LA COMUNA

1º A 4º MEDIO

Mi bisabuelo siempre hablaba del tren que pasaba por San Vicente, ese que unía los pueblos. Decía que no era sólo un medio de transporte, era un lugar donde la gente compartía pan, frutas, canciones y hasta consejos para sembrar. En una conversación escuchó a los mayores comentar orgullosos que el primer tren había llegado a Pelequén el 30 de abril de 1862. Para él, esa fecha no era un día cualquiera, significaba que en estas tierras habían empezado a llegar las nuevas tecnologías de esos años y que el ruido del vapor había traído esperanza a familias enteras. Aunque el tren ya no existe y las estaciones tanto en San Vicente como en Pelequén, peumo y Las Cabras desaparecieron, me gusta imaginar a mi bisabuelo sentado junto a otros agricultores, mirando pasar los vagones y soñando con un futuro distinto. También me gusta pensar e imaginar que, de alguna forma, ese tren nunca se fue del todo. Sigue vivo en la memoria, en las historias y en el orgullo de ser San Vicentano.